
Berufliche Schulen des Kreises Ostholstein  
Schulelternbeiratsversammlung, Mittwoch, 23. November 2022 - online 

Protokoll 

Teilnehmer: Siehe Anlage (nicht online hinterlegt) 

Beginn: 19:00 Uhr  

Ende: 19:55 Uhr 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls vom 29.09.22 

2. Mitteilungen zur Situation der Schule 

3. Berichte, Vorschläge und Anregungen der Elternvertreter 

4. Anträge an die Schulkonferenz 

5. Verschiedenes 

 

Zu TOP 1: Begrüßung und Genehmigung des Protokolls vom 29.09.22 

Schulelternbeiratsvorsitzender, Thomas Biallas, begrüßt alle teilnehmenden Eltern, Lehrer und 

insbesondere Frau Hartmann als Schulleiterin. Herr Schreiber muss sich als stellvertretender 

Schulelternbeiratsvorsitzender wegen eines anderen, dienstlichen Termins entschuldigen.  

Das Protokoll der Schulelternbeiratsversammlung vom 29.09.22 wird einstimmig genehmigt. 

 

Zu TOP 2: Mitteilungen zur Situation der Schule 

Frau Hartmann berichtet, dass in diesem Jahr etwa 150 Schulanmeldungen weniger zu verzeichnen 

sind. Das entspricht der Prognose, die sich bis zu einer für 2028 angekündigten Stabilisierung, wohl 

fortsetzen wird. 

Der Rückgang ist in allen Bereichen zu verzeichnen, besonders im Bereich Ernährung und Gesundheit. 

Im Bereich Wirtschaft gibt es ein leichtes Plus, aber dafür einen Rückgang bei den 

Wirtschaftsassistenten. Auch die Zuweisungen des Arbeitsamtes sind rückläufig, da von dort versucht 

wird, mögliche Anwärter aufgrund der großen Nachfrage, direkt in den ersten Arbeitsmarkt zu 

vermitteln.   

Bei den Lehrern sind es ebenfalls etwas weniger; drei Lehrer, die in der laufenden Woche noch das 

Staatsexamen ablegen werden, bleiben an der Schule. 

Digital ist die Schule weiter gut aufgestellt. Dank Fördermitteln aus dem Digitalpakt sowie Mitteln aus 

dem europäischen Projekt REACT (mantled reality), ist die finanzielle Ausstattung zunächst gesichert. 

Darüber hinaus wurde die Schule mit dem Berufswahl-SIEGEL ausgezeichnet und zertifiziert. 

Frau Hartmann betont in ihren Ausführungen, dass die Unterrichtsqualität an der Schule an erster 

Stelle steht. Gleichwohl gibt es derzeit einen saisonal bedingten hohen Krankenstand. Frau Hartmann 

unterstreicht aber, dass die nötigen Unterrichtsinhalte dennoch erfolgreich vermittelt werden. 

Die Schulleiterin teilt mit, dass das Land SH eine Schulentwicklungsplanung durchführen und die 

Berufliche Schule OH sich für die volle Auswahl vor Ort einsetzen wird.  



Frau Hartmann berichtet weiter, dass eine Sicherheitsübung für die Schule erfolgreich absolviert 

wurde und Nachhaltigkeit ein Thema für die Schule werden wird.   

Frau Hartmann steht zum Abschluss ihrer Ausführungen für Fragen zur Verfügung – siehe dazu TOP 3.  

 

Zu TOP 3: Berichte, Vorschläge und Anregungen der Elternvertreter 

 Zu den Ausführungen der Schulleitung (TOP 2) 

Der Elternbeirat dankt Frau Hartmann für ihre Ausführungen, insbesondere zum 

Unterrichtsausfall, der von vielen Eltern mit Sorge gesehen wird. 

 Skifahrt 

Der Ausfall der Skifahrt und die äußerst späten Informationen dazu werden bemängelt. 

Gleichzeitig wird die Hoffnung unterstrichen, dass die Reise zu einem späteren Zeitpunkt 

des laufenden Schuljahres noch stattfinden kann.  

 Bericht des Schulelternbeiratsvorsitzenden 

Herr Biallas merkt an, dass die Durchführung der Schulelternbeiratssitzung am 29.09.22 

sehr schwierig war. Viele Elternvertreter waren an dem Abend nicht dabei und/oder 

kamen, als gerade neu Gewählte, mit dem Ablauf nicht zurecht. Er bittet mit Blick auf die 

1. Sitzung des Schuljahres 23/24 um einen strukturierteren und besseren Ablauf und 

richtet den Appell an Eltern und Schule, da er sowie Frau Müller im kommenden Jahr 

ausscheiden und somit der Nachfolger zunächst allein dastehen wird. Nach Diskussion wird 

vorgeschlagen, die Elternabende terminlich von der Schulelternbeiratssitzung zu trennen 

und an unterschiedlichen Tagen stattfinden zu lassen.  

 Fachkonferenzen: Nach dem Bericht fragt Herr Biallas noch ab, wer sich ergänzend zu den 

Meldungen im September als Vertretung für die Fachkonferenzen eintragen lässt: 

H. Pries: Rechtslehre 

K. Wischermann: Mathe + Sport 

H. Müller: GMK 

 Nächste Schulkonferenz: 13. Dezember 2022, 19 Uhr, online 

Zu TOP 4: Anträge an die Schulkonferenz 

 

Anträge für Schulkonferenz am 13. Dezember 2022 werden nicht gestellt. 

 

Zu TOP 5: Verschiedenes 

Die Schulkonferenz am 13. Dezember wird online stattfinden. Ein Link wird rechtzeitig vorher 

verschickt.  

Herr Biallas bedankt sich bei allen Elternvertretern und insbesondere der Schulleitung für die 

Teilnahme und schließt mit den besten Wünschen für die bevorstehende Adventszeit um 19:55 Uhr die 

Sitzung. 

 

 

Oldenburg in Holstein, November 2022 

gez. H. Müller 

Protokollführung 


